

### B. Acosta

Un día como hoy—3 de diciembre—de 1943, murió en Marianao, Baldomero Acosta y Acosta. Nació en Hoyo Colorado, Cuba, el 5 de marzo de 1867.

Los primeros años de su vida se desarrollaron en el campo, en Bauta, hasta el año 1896 en que el día 6 de enero se lanzó a la guerra de independencia, uniéndose a las fuerzas de la invasión. Su primer bautismo de sangre lo tuvo en el combate de Las Taironas, en cuya acción fué herido de gravedad. En marzo del propio año regresó a la provincia de La Habana, donde, por orden del general Maceo, ostentando el grado de subteniente, organizó con fuerzas dispersas el regimiento Goicuría, que quedó a su mando con el grado de comandante.

Después Baldomero Acosta, en acción victoriosa, una noche quemó a su pueblo natal y al poblado de Bauta. La acción más culminante del general Acosta en la guerra fué el ataque a Marianao, el día 28 de julio de 1897, en cuya época era teniente coronel, grado que le confirió el presidente en campaña, general Salvador Cisneros Betancourt, siendo ascendido después al grado de coronel. En el propio año fué a México a cumplir una misión especial del gobierno revolucionario y al regresar fué incorporado a las fuerzas del general Mayía Rodríguez, con las que terminó la guerra, y entró en Marianao cuando se firmó la paz el día 10 de diciembre de 1898.

Ya Cuba libre e independiente, el patriota Bal-

domero Acosta dió comienzo a su vida política, en el año 1901, haciendo su ingreso en el Partido Nacional Cubano y al resultar electo alcalde de Marianao, el general Leyte Vidal lo designó jefe de la Policía del término. En 1906 tuvo parte principalísima en la Revolución de Agosto en la que se incorporó a las fuerzas del mayor general Enrique Loynaz del Castillo, tomando parte en el combate del Wajay y otros.

La actuación del general Acosta en dicha revolución hizo que los generales Loynaz del Castillo y Lara Miret, le ascendieran a general de brigada. En el armisticio de esta revuelta tomó parte en las conversaciones que se celebraron en la quinta "Lily Hidalgo", entre los jefes sublevados, los representantes del gobierno y los delegados americanos Mr. Taft y Mr. Maggon. En el año 1908 fué electo alcalde de Marianao por el Partido Liberal. En 1912 fué reelecto y en esa fecha llegó al climax su popularidad política tanto en la provincia de La Habana como en el resto de la República. En 1916 volvió a ser nominado alcalde de Marianao y en 1917, ocupando ese cargo, siempre fiel a su credo liberal, se alzó en armas en la Revolución de Febrero y en el combate de Jobo, en Pinar del Río, fué herido gravemente. En 1920 el Partido Liberal lo llevó nuevamente a la Alcaldía de Marianao, siendo reelecto en 1922 hasta 1926, en que nuevamente obtuvo la reelección de dicho cargo que dejó el 18 de mayo de 1931, en que fué suspendido en sus funciones.

Murió en Marianao, Cuba, el 3 de diciembre de 1943, recibiendo sepultura sus restos en el cementerio de esa misma ciudad.